

LA INFORMACION

BASES
Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.
Oficinas:
Seato, Diego de Cádiz, n.º 6. Talleres, en la misma casa.

SUSCRIPCION
En Cadiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'500
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Pueblo muerto

Mi espíritu plenamente optimista, tiene donde quiera energías latentes capaces de renovar la faz y el semblante de los pueblos.
Yo no concibo la vida sino como lucha, como guerra, como titánico esfuerzo capaz de vencer cuantos obstáculos impidan al hombre su desarrollo y su progreso.
Por eso abomino de los pueblos apáticos, indiferentes y fríos, que no tienen ni aspiraciones ni ideales, que no trabajan para hacer la vida más cómoda, más libre, y más bella; que no luchan con los elementos de la Naturaleza para domarlos y adaptarlos a los caprichos y necesidades del hombre; que no se afaña por investigar las relaciones del Mundo, ni se asimila la ciencia y sabiduría, de pretéritas edades; que no dan nuevas formas a las Artes, nuevas leyes a los Estados, ni nuevos cauces y derroteros a la vida; que vegetan torpemente como seres inertes y muertos.
Quiero sacrificio, trabajo, movimiento, actividad y vida.
Me agradan y deleitan los pueblos jóvenes que, cual hombres adolescentes, se desarrollan y crecen, adquieren rigor y fuerzas, y desenvuelven espléndidamente las formas todas de la civilización y la vida.
Yo me entusiasmo con los pueblos de civilización gigante, de militarismo imponente, de gran poder marítimo, de universal comercio, de Universidades modelos, donde el genio filosófico se remonta a las sublimidades del pensamiento, y el genio científico, arranca al cosmos leyes y secretos con el conjuro de sus esfuerzos.

Admiro a las naciones de grandes estadistas, de vates inspirados, de genios favoritos de las Musas, de espíritus prácticos, que aplican la materia a los usos de la vida.
Yo amo al que pelea y al que vence, no al que cobarde se entrega sin lucha.
Con este modo de ver las cosas, con esta mi Psicología, contrasta el espectáculo de nuestra ciudad triste, donde ningún signo de actividad innovadora se advierte; donde lo grande y admirable lleva el signo de lo venturoso y arcaico, donde no brilla el genio que crea nuevas formas artísticas, sino la apatía censurable que pierde las obras maestras, orgullo del hombre, modelo de los siglos.

Circular sobre Presupuestos

Dice así la que publicará el «Boletín Oficial» de la provincia:
«Gobierno civil de la provincia de Cádiz.
Sección de Presupuestos.—Circular.
El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama de hoy dice a este Gobierno civil lo que sigue:
«Vista la frecuencia con que los Ayuntamientos establecen como base de sus presupuestos el arbitrio de peaje y rodaje y desnaturalizan el de pesas y medidas, contraviniendo la regla 3.ª del artículo 139 de la Ley Municipal y el artículo 15 de la Ley de 12 de Junio de 1911, prevengo a V. S. tenga muy presentes las citadas disposiciones a los efectos de no prestar aprobación a los acuerdos que las infrinjan.
Dará V. S. dar publicidad a esta circular en el «Boletín Oficial», para conocimiento de todos los Ayuntamientos.»

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Y como en dicho telegrama se ordena se publique en este periódico oficial, para general conocimiento de los Ayuntamientos de la provincia, debiendo participar a este Gobierno quedar enterados, Cádiz 29 de Diciembre de 1914.—Por orden, Tirso Alonso.

Nina atropellada por un coche

La Guardia civil de San Roque, oficial al señor goberador civil que a las catorce y treinta del día 27 del actual, al pasar el coche de viajeros de la empresa titulada «La Velo», por dicha población, y cuyo carruaje guiaba el mayoral Andrés Carayaca Montoya, de 35 años de edad, natural y vecino de La Línea, al cruzar la calle Real de la Barriada del Campamento, inesperadamente se atravesó la niña de 5 años Olaya Collado Ruiz, vecina de dicha Barriada, siéndole imposible a dicho mayoral sujetar a las caballerías, por la prontitud con que esta se metió debajo del coche.
Una de las ruedas le alcanzó la pierna derecha, causándole una lesión que le fué curada, por el médico forense D. Juan Méndez.
Del suceso, se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción.

Por Telegrafo

Madrid, 30, (varias horas)

Política y políticos

Director
El Rey ha firmado un decreto nombrando director de la Escuela de Ingenieros maquinistas de la Armada, al coronel de Ingenieros don José Calvache.
Firma
Firmó nombramiento de teniente fiscal de la Audiencia de Cádiz a don Ricardo García Romero.
Abogado fiscal de Cádiz a don Juan Lillo Chica.
Juez de Tenerife don Luis Solís García, que era abogado fiscal en Cádiz.
Juez de Soria don Gonzalo de Castro, que era teniente selecto de Cádiz.

Indulto

El rey firmó decreto de Guerra indultando al soldado Luis Mola, condenado a muerte por delito de desertión cuando se encontraba de centinela frente al enemigo.

Mejoria

El Sr. Dato continúa en cama, aunque algo mejorado.
Esta tarde le visitó Sánchez Guerra.

Varias noticias

Muerte de un aviador
Esta mañana se encontraba efectuando vuelos, en el aeródromo de Cuatro Vientos el capitán de Ingenieros don Rafael Castelví.
De pronto se le paró la hélice del aparato, bajando éste en un vuelo planeado. Recibió un golpe violentísimo contra la tierra.
El aviador resultó herido.
Desde allí se le trasladó al Hospital, donde falleció al poco rato.

El conflicto europeo

El Gobierno portugués ha recibido detalles de los combates librados al Sur de Angola.
Los portugueses dividiéronse en dos destacamentos.
Uno dirigióse para defender a Curene y otro directamente a Naulili.
Los alemanes acamparon frente a Caz-beke.
Después de ligeros encuentros entre patrullas de caballería en la tarde del 17, el destacamento portugués de Nausilla avisó que tres columnas enemigas avanzaban con dirección Este.
El comandante ordenó que las tropas se prepararan para el combate.
En Nausilla había poca caballería.
El servicio de vigilancia encomendose a los indígenas, que huyeron en cuanto se acercaron los alemanes.
Por la naturaleza del terreno el enemigo pudo aproximarse atacando violentamente el flanco izquierdo y el frente.
Los portugueses, víéronse obligados a retirarse.
El primer regimiento de voluntarios italianos, que manda el coronel Garibaldi, atacó el sábado las trincheras germanas del bosque del Argonne.
Los alemanes se defendieron energicamente.
El día anterior los voluntarios, protegidos por la artillería francesa, atacaron a la bayoneta y tras encarnizado combate que duró seis horas, lograron penetrar en las trincheras, cuyos defensores, ante la imposibilidad de conservarlas, las volaron.

El Gobierno de los Estados Unidos

ha enviado al Gabinete inglés una nota en tono severo insistiendo en que la flota inglesa trate más favorablemente al comercio americano.
Los montenegrinos realizaron en la región de Grahwo energicos ataques contra los austriacos.
El enemigo sufrió pérdidas importantes.
Una comunicación oficial describe la lucha cuerpo a cuerpo sostenida en Flandes durante la Nochebuena, envueltos los combatientes en densa oscuridad y entre tempestad de lluvia y viento.
Una nota oficial reitera que todas las operaciones realizadas por los aviadores ingleses solo iban dirigidas contra Eribourg, Metz y Sarreburgo sitios eminentemente militares.
Telegrafian de Swansea que el avión alemán «Melpomen» ha sido capturado en alta mar por la escuadra inglesa.
Acababa de llegar a aquel puerto, con cargamento de 3 000 toneladas de nitrato.

PRIMERA PIEDRA

Fray Diego José de Cádiz
Ayer se verificó la solemne ceremonia de colocar la primera piedra de la capilla que se ha de construir en la habitación que ocupó el misionero Fray Diego José de Cádiz, santo gaditano que tantos devotos tiene.
Ya hemos dicho que la casa que ocupó Fray Diego fué la número 8 de la calle Bendición de Dios.
Cuando llegó el Excmo. Sr. Obispo a la expresada finca, fué recibido por el muy ilustre Sr. Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral D. Manuel Flores y Cárdenas, cura de San Antonio D. Ambrosio

Martínez Lozano, arquitecto municipal

D. Juan Cabrera y varios devotos. Acompañaba al Sr. Obispo su capellán D. José Canals.
Su excelencia penetró en la habitación que ocupó Fray Diego, orando breves instantes.

Después bendijo la primera piedra, asistiéndole en esta ceremonia los sacerdotes antes mencionados.
Seguidamente echó la primera paletada de cal, siguiéndole en esta operación el Sr. Arcediano, Canónigo Sr. Canals y cura párroco de San Antonio Sr. Martínez.
Terminada esta operación el excelentísimo Prelado dirigió la palabra los presentes, haciendo resaltar las glorias del humilde P. Capuchino Fray Diego.
Dijo que para realizar esta obra, no cuenta con recursos, pero confía en que la Providencia le ayudará.

Agregó que una piadosa persona ha proporcionado la compra de la casa y Dios ha de tenerse en cuenta.
No desconfía en que los devotos de Fray Diego, que son muchos, le ayudarán a esta obra.
Termina con elocuente párrafo, pidiendo bendiciones para la persona que ha donado la finca, para los fieles y para los obreros.
El Sr. Obispo se retiró de la finca a las cuatro y media, besándole el anillo pastoral, antes de retirarse, las numerosas personas que habían presenciado la ceremonia.

NOTICIAS VARIAS

El Gobernador

Anoche regresó de Algeciras el Gobernador civil señor Fernández Jiménez.

Conferencia

Hoy jueves, a las nueve de la noche, dará una conferencia el señor Gómez Plana, sobre Higiene de la infancia y consejos a las madres, en el Centro de Sociedades Obreras, Santiago, número 1.
Con este acto se inaugura la serie de conferencias acordada por la «Unión Médica Gaditana», para propagar y vulgarizar la higiene en todas las clases sociales.
El acto será público y podrán asistir todas las señoras que lo deseen.

Arbitrios

La Alcaldía del Puerto de Santa María, solicita del señor gobernador civil la autorice para el cobro de los arbitrios extraordinarios, interin, se tramita el expediente ya elevado por el Ayuntamiento a la superioridad.

Detenido

En Alcalá de los Gazules, ha sido detenido el joven de 14 años de edad, Francisco Romero Perianez, el cual estaba reclamado por el señor gobernador civil.

Unziones

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, remite cinco unziones, de que se forma la serie letra y que han de usar para cada uno de los fieles contrastes de las demarcaciones de Jerez y Cádiz.

Enfermo

Desgraciadamente se encuentra enfermo de alguna gravedad el respetable señor don Miguel Guilloto y Demouch, cuyo pronto restablecimiento celebraremos.

Secretario

Se encuentra en Cádiz, el secretario del Ayuntamiento de Chipiona, nuestro estimado amigo D. José M.ª Arbolí.

Renuncia

La Alcaldía de Chipiona pone en conocimiento del señor gobernador civil que la Corporación municipal ha aceptado la renuncia presentada por D. Antonio Caballero Florido...

Este comunica el nombramiento al señor gobernador civil y se ofrece incondicionalmente a esta autoridad.

Consejo provincial de Fomento

Mañana a las dos de la tarde, se reunirá el Consejo provincial de Fomento para el escrutinio de la elección de los nuevos vocales.

Detenido

En Jerez de la Frontera, detuvo la benemérita al individuo Juan Peña García, presunto autor del robo de un cerdo, de la propiedad de D. Gumerindo López...

Subasta

La Comandancia de Ingenieros de Cádiz, anuncia una subasta para la adquisición de materiales con destino a las obras de la misma...

Penado

El Sr. Director de la Prisión Central del Puerto de Santa María, traslada al Sr. Gobernador civil, instancia del penado en la misma, José María García Vázquez...

Correligionario

De Algeciras, llegó anteayer nuestro amigo don Luis Delgado, concejal conservador del Ayuntamiento de Algeciras...

Fiscal municipal

Estuvo ayer en Cádiz nuestro distinguido amigo particular don Federico Gómez de la Torre, el cual tomará posesión del cargo de fiscal municipal de la villa de Rota en el próximo año.

Regresó a dicha población en el tren de la tarde.

Pasaje

Por el Ministerio de la Gobernación se dispone se facilite pasaje de primera clase para Santa Isabel de Fernando Poo, en el vapor correo que de este puerto ha de salir de la Compañía Transatlántica...

Acuerdos

La Alcaldía de Jerez remite a este Gobierno civil extracto de los acuerdos adoptados en los meses de Octubre y Noviembre.

Fiesta del Arbol

El Sr. Alcalde de Ubrique dirige comunicación al señor gobernador civil en ruego de que esta autoridad dé las órdenes oportunas, para que se cedan a aquel Ayuntamiento con la antelación necesaria, 200 plantones de eucaliptus...

Sufragios

Muy concurrido estuvo ayer el templo del Carmen, con motivo de la solemne misa, seguida de salve y responso, aplicado por el eterno descanso de don Joaquín Martínez Waro...

A su respetable viuda doña Dolores Giral y distinguida familia reiteramos nuestra sincera condolencia.

Vacantes

La Alcaldía de Alcalá de los Gazules, anuncia para su provisión, las vacantes de médico titular por renuncia del que la desempeñaba don Manuel Puelles Centeno...

La de farmacéutico titular, dotada con el sueldo anual de 574 pesetas 50 céntimos.

La guerra europea

Austria y Servia

El relevo del comandante en jefe de las fuerzas austriacas que operan contra Servia, que ha sido reemplazado por el archiduque Eugenio, y lo que dice la nota oficiosa facilitada a la prensa de Viena...

Este no tuvo en cuenta las dificultades que ofrece el internarse en un país accidentado, donde los obstáculos naturales son más difíciles de salvar que las fortalezas levantadas por los hombres.

Ya dijimos nosotros en el último artículo en que estudiamos este teatro de operaciones que Servia no era Bélgica, ni en cuanto al terreno ni en cuanto al espíritu de sus habitantes.

Los primeros triunfos de los austriacos en esta etapa de la campaña fueron debidos a que aumentaron considerablemente sus fuerzas merced a la súbita confianza que les inspiró la actitud de Italia y a que los serbios carecían de municiones...

El caso es que la ofensiva austriaca, que hace quince días adelantaba arrolladora hacia el Sur, se ha visto detenida y rechazada por las tropas serbias...

La influencia que estos sucesos pueden ejercer en la marcha general de la campaña, sin llegar a ser decisiva, ni mucho menos, no carece de cierto interés.

Los austriacos se ven obligados a mantener efectivos importantes en sus fronteras meridionales, que les vendrían muy bien en el Norte para combatir a los rusos...

Además, fracasa el proyecto de la diplomacia berlinesa de sentarse en la Conferencia de la Paz con Bélgica y Servia en sus manos.

Adquiere cada día más prosélitos la idea de que en esta guerra no habrá un triunfo aplastante que convierta en amo a uno de los grupos beligerantes.

El final vendrá por el convencimiento de la mutua impotencia, impuesto por la realidad de los hechos.

En tales condiciones, se ha de cotizar a precio muy alto el terreno que cada cual ocupe por consecuencia de sus éxitos militares.

Alemania y Austria, presentando un balance favorable a su causa, se hallarían en circunstancias de ceder bastante sin menoscabar en lo más mínimo el suelo de su patria.

De ahí viene el empeño de los aliados de liberar el territorio francés y de reconquistar Bélgica, en lo posible; así como el de los rusos de mantenerse en Galitzia y echar de Polonia al enemigo.

Servia era una buena prenda, y no es fácil que Austria renuncie a lo que ambicionaba en tiempo de paz y tan conveniente le sería en estos momentos.

Hay que esperar, por lo tanto, que la ofensiva austriaca se reanude en breve, y que el archiduque Eugenio trate de obtener para sus armas el brillo que han perdido en estos días por el heroísmo de los soldados del Rey Pedro.

Esto será posible; pero no la ocupación del territorio, que es fácil de defender por sus accidentes propios y que se presta a la guerra de montañas...

La región inundada en Flandes

Tomamos de la «Gaceta de Colonia»: «El periódico «Rotterdamsche Tijd» publica algunas informaciones notables sobre la marcha de las operaciones en el Iser.

Primeo le escriben al periódico desde Gante lo siguiente.

«La modificación ocurrida en el frente del Iser no debe atribuirse a ataques de los aliados, sino que los alemanes han retrocedido de 200 a 2.000 metros, según los sitios, únicamente por tomar posiciones más fuertes.

Además, porque la región no inundada de la crilla del río es muy insana para los soldados, y el reblandecimiento del suelo dificulta mucho el emplazamiento de la Artillería.

Como consecuencia de estos movimientos de retirada, los habitantes de algunos pueblecitos de la región han tenido que abandonar sus viviendas, porque están en la línea de fuego.

En los pueblos de Bélgica se ha sabido algo de esto, y claro está, en seguida han corrido rumores de una derrota alemana.

Que los movimientos de retroceso deben atribuirse a los motivos arriba indicados, lo demuestra la buena situación y tenaz decisión de las tropas alemanas.

Además las inundaciones dificultan también los movimientos de los aliados.

Ya he hablado de la gran actividad de los aliados cuando los alemanes estaban para ocupar sus nuevas posiciones, esto es, el viernes y sábado de la semana pasada.

El martes ocuparon los alemanes sus nuevas posiciones, e inmediatamente abrieron el fuego contra los aliados.

El interrumpido combate de Artillería se reanudó con pequeños intervalos, y ni de noche siquiera cesan de echar fuego por sus bocas, ayudados en su obra destructora por las bombas luminosas que descubren el blanco con sus potentes resplandores.

Al mismo periódico le escribe su corresponsal en Dunkerque:

«Referente a la gran batalla en Bélgica, de la cual hablaba en mi carta desde Calais, tengo hoy nuevas impresiones.

Creo que la decisión no está tan próxima.

La situación es la siguiente:

La región inundada es al mismo tiempo una defensa y un impedimento para ambos beligerantes.

El agua hace imposible el movimiento de grandes Cuerpos de ejército.

Por esto tienen que atenerse ambos combatientes a movilizar pequeñas secciones relativamente.

Al atravesar el río, el asaltante corre el peligro de ser destruido por la superioridad del enemigo y hasta de perecer ahogado todo el contingente en el Iser.

Por esto se explica que no haya una decisión definitiva.

Según mi opinión, los aliados deberían intentar desembarcar a la altura de la Panne y Ostende, y desde allí atacar al enemigo.

Una decisión ó una batalla con grandes consecuencias no puede esperarse antes de Nochebuena.

Además, los caminos de ambos lados son tan malos, que hasta para el aprovisionamiento se tropieza con dificultades.

Los carros algo pesados son arrastrados muy difícilmente por cuatro ó más caballos.

En muchos sitios ha producido ya víctimas el tifus.

Unos cuantos días de hielo producirían muy buen efecto.

BENEFICENCIA

Recibió ayer el Sr. Gobernador civil, la siguiente comunicación del Sr. Subsecretario del Ministerio de Instrucción pública.

«El Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, me comunica con esta fecha la Real Orden siguiente:»

«Ilmo. Sr.:

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien confirmar la Real Orden de 10 de Noviembre próximo que confirió al Gobernador civil de la provincia de Cádiz, como presidente de la Junta provincial de Beneficencia, el Patronato de la fundación creada en Arcos de la Frontera por la Excmo. Sra. Marquesa de Campo Ameno...

Es asimismo la voluntad de S. M. que V. S. con el celo y actividad que le distingue, procure armonizar el respeto a los derechos con el cumplimiento estricto de los deberes, elevando consulta a esta Superioridad en todos aquellos casos en que V. S. lo considere oportuno.

Lo que traslado a V. S. para su conocimiento y demás efectos.

Madrid 24 de Diciembre de 1914.

El Subsecretario, J. Silveira. Excmo. Sr. Gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Beneficencia de Cádiz.»

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 31 San Silvestre, papa y confesor.

SANTO DEL DIA 1.º La Circuncisión de Nuestro Señor, y Santa Eufrosina, carmelita.

Jubileo

Día 31.—En la Iglesia de San Francisco.

Día 1.º.—En la Santa Iglesia Catedral. Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

SUBASTA

La Dirección general de Contribuciones, remite edicto para su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia, anunciando la pública subasta para contratar el servicio de transportes, desde la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre, y desde dicho Centro a las Administraciones de Contribuciones de las provincias é Islas Baleares y las de Canarias...

SERVICIO DE VAPORES

Table with columns for destinations (Entre Cádiz y Puerto de Santa María, Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz) and departure times for various dates (Día 31, Día 1.º).